
В АМС г. Владикавказа состоялась 
встреча главы администрации Бориса 
Албегова с руководителями управля-

ющих компаний города и представителями 
газо снабжающих организаций.

Напомним, 6 ноября СМИ сообщали о взрыве бы-
тового газа в двухэтажном доме г. Иваново, который 
произошел по причине утечки и халатного обраще-
ния с системой подачи топлива.

Во избежание подобных происшествий во Влади-
кавказе, Борис Албегов поручил соответствующим 
подразделениям незамедлительно начать работу по 
проверке состояния газовых магистралей. По ито-
гам инспекции создадут единый реестр, в котором 
будут отражены все участки газораспределительной 
системы, которые нуждаются в ремонте либо в пол-
ной замене. Глава администрации также призвал 
управляющие компании провести разъяснительную 
работу во всех многоквартирных домах Владикавка-
за, для того чтобы еще раз напомнить жителям о том, 
насколько опасно халатное отношение к данному во-
просу.

– Безопасность жителей превыше всего. Не нуж-
но сидеть сложа руки и реагировать только после 
подобных происшествий. Наша работа заключается 
в том, чтобы не допускать подобных случаев. Во Вла-

дикавказе не должно быть такого понятия, как утечка 
газа, – отметил глава АМС Владикавказа. 

Показатель изношенности труб будет известен 
после тщательной проверки. Борис Албегов подчер-

кнул, что с этой работой нельзя медлить, и попросил 
в кратчайшие сроки представить отчет о выполнен-
ных работах.

Соб. инф.

Печатный орган муниципального образования г. Владикавказ.  Общественно-политическая газета. Рекомендованная цена – 10 руб.                №125 (2157) 

10 ноября, четверг, 2016 г.

ПОГОДА: ночью +16°, утром +24°, днем +32°, вечером +25°  ПОГОДА: ночью +12°, утром +16°, днем +21°, вечером +13°  КОНТАКТ-ЦЕНТР АМС Г. ВЛАДИКАВКАЗА: 8 (8672) 30-30-30
КУРСЫ ВАЛЮТ: USD ЦБ – 63.52, EUR ЦБ – 70.09

БОРИС АЛБЕГОВ: БЕЗОПАСНОСТЬ 
ЖИТЕЛЕЙ ПРЕВЫШЕ ВСЕГО

Служу Российской Федерации!
10 ноября в России отмечается День сотруд-
ника органов внутренних дел. Праздничные 
мероприятия прошли накануне и в Северной 
Осетии. Свой профессиональный праздник 
сотрудники республиканского МВД отметили 
награждением лучших полицейских и концер-
том в Осетинском театре. 

Официальная часть торжеств началась с вне-
сения флагов Российской Федерации и Северной 
Осетии, а также знамени МВД по РСО-А. Коллектив 
пресс-службы ведомства подготовил к дате ознако-
мительный фильм о рабочих буднях сотрудников вну-
тренних дел республики. В нем подробнейшим обра-
зом рассказывалось о непростой работе участковых 
уполномоченных полиции, сотрудников управлений 
уголовного розыска, экономической безопасности, 
Экспертно-криминалистического центра, Центра 
по противодействию экстремизму, Следственного 
управления, отдела по организации дознания, шта-
ба, оперативно-разыскной части и еще множества 
структурных подразделений, бесперебойная и каче-
ственная работа которых делает жизнь каждого от-
дельно взятого гражданина республики спокойной и 
безопасной. 

Многое изменилось с тех пор, как в апреле 2016 
года МВД по РСО-А возглавил генерал-майор Михаил 
Скоков. Изменилось в лучшую сторону, поскольку в 
своей работе он сделал акцент на взаимодействии 
и прозрачности, честности и профессионализме. 
Общественное мнение стало одним из главных кри-
териев оценки деятельности полиции. Ежемесячно 
руководитель республиканского МВД проводит при-
ем граждан. Под его личным контролем от незакон-
ной торговли расчищен центр Владикавказа, закрыто 
более 50 салонов интимных услуг, на новый уровень 
вышла борьба с игорным бизнесом. И это лишь ма-
лая часть проведенной работы. 

Более 3,5 тысяч уголовных дел раскрыто сле-
дователями МВД с начала 2016 года. Лидирующие 
позиции по всей России занимает отдел дознания. 
Каждый день полицейские, рискующие жизнью ради 
мирного неба над головой соотечественников, пом-
нят о своих коллегах, погибших при исполнении слу-
жебных обязанностей. 

Более 130 сотрудников Министерства внутренних 
дел погибли при исполнении служебного долга. Из 
них более 100 – за последние 20 лет. Личный состав 
республиканского МВД почтил их память минутой 
молчания. 

Приветствуя приглашенных и коллег, генерал-
майор Михаил Скоков напомнил, что людям в пого-
нах дано право действовать от имени государства. 
А потому каждый человек, обратившийся к предста-
вителям правоохранительной системы, должен быть 
услышан. Он поблагодарил людей, добросовестно 
исполняющих свои обязанности, и даже отметил 
отдельные подразделения. Не забыл поздравить и 
тех сотрудников, которые свой профессиональный 
праздник встречают на посту. 

В этот день были награждены десятки поли-
цейских. Первым знак отличия – именное ору-
жие – получил полковник Сергей Гончаров. 
Множество сотрудников МВД получили свои за-
служенные награды – медали за безупречную 
службу, почетные грамоты, медали «За доблесть» 
и другие. 

От имени Главы республики правоохранителей 
поздравил председатель Парламента РСО-А Алек-
сей Мачнев. После на сцену поднялись руководитель 
УФСБ, главный прокурор республики, председатель 
Верховного суда и руководитель Следственного 
управления. 

Торжество продолжилось праздничным концер-
том. 

Ольга ДАТИЕВА
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Заместитель председателя Пра-
вительства РСО-А – полномочный 
представитель РСО-А при Прези-
денте РФ Борис Джанаев провел 
встречу с членами Молодежного 
парламента республики и пред-
ставителями общественной орга-
низации «Московское осетинское 
студенчество». Встреча прошла 
в рамках рабочей поездки моло-
дых парламентариев в Москву.

Борис Джанаев обсудил с членами 
Молодежного парламента и студента-
ми московских вузов актуальные про-
блемы, волнующие молодых людей в 
Осетии, и отметил, что для руководства 
республики одним из приоритетных 
направлений является развитие моло-
дежной политики: «Молодежь – наше 

будущее, мы возлагаем на вас боль-
шие надежды, ждем поддержки и, ко-
нечно, сами готовы оказывать помощь 
во всех ваших инициативах. Активная 
работа подрастающего поколения, 
которая ведется на благо республики 
и народа, радует всех нас. У нас одно 
желание: давайте работать вместе. 

Давайте покажем, какая у нас талант-
ливая, умная, инициативная и перспек-
тивная молодежь. Могу вас уверить, 
что республика заинтересована в том, 
чтобы активизировать работу в обла-
сти молодежной политики».

Парламентарии поделились с со-
трудниками Постпредства и студен-

тами столичных вузов впечатления-
ми от поездки, в рамках которой они 
приняли участие в форуме активных 
граждан «Сообщество», встретились с 
депутатами Государственной Думы РФ 
Зурабом Макиевым, Артуром Тайма-
зовым и Валерием Газзаевым. Кроме 
того, члены Молодежного парламента 
республики и активисты организации 
«Московское осетинское студенче-
ство» обсудили возможности совмест-
ной работы.

Молодые парламентарии отмети-
ли, что подобные совместные встречи 
с руководством РСО-А не останутся 
формальными мероприятиями, а при-
несут реальную пользу жителям Осе-
тии.

Постоянное представительство 
РСО-А при Президенте РФ

АКТУАЛЬНО

Борис Джанаев встретился с членами Молодежного парламента
Диалог

Уважаемые сотрудники и ветераны органов внутренних дел 
России! Примите искренние поздравления
с вашим профессиональным праздником! 

Ваша служба является образцом мужества и выдержки. От вашего профес-
сионализма, служения закону зависит состояние всего общества. Это гарантия 
порядка, спокойствия и защищенности жителей Северной Осетии и, в частно-
сти, Владикавказа. Благодарю вас за преданность своему служебному долгу, за 
нелегкий самоотверженный труд. Выражаю вам глубокую признательность за 
сохранение стабильной оперативной обстановки. 

Желаю вам крепкого здоровья и новых профессиональных успехов. Счастья 
вам, удачи, любви и домашнего тепла!

Борис АЛБЕГОВ,
глава АМС г. Владикавказа

Уважаемые сотрудники органов внутренних дел Осетии!
Примите самые искренние поздравления и добрые пожелания в ваш про-

фессиональный праздник – День сотрудника органов внутренних дел России!
Вы посвятили свою жизнь важному и ответственному делу – защите закон-

ных прав и интересов граждан, обеспечению общественного порядка, борьбе с 
преступностью. Ваша каждодневная самоотверженная работа является зало-
гом безопасности и спокойствия граждан республики, гарантией стабильности 
в обществе.

Все мы понимаем, насколько наша жизнь, благополучие зависят от про-
фессиональных и оперативных действий сотрудников полиции. Во все времена 
служба в правоохранительных органах была опасна и трудна. Вы несете служ-
бу днем и ночью, в будни и праздники, выполняете свои обязанности, подчас 
рискуя жизнью. Поэтому сегодняшний день без преувеличения можно назвать 
праздником мужества, чести, преданности долгу.

Сегодня особые поздравления адресую ветеранам правопорядка, людям 
высокой нравственной закалки, долгие годы беззаветно служившим на благо 
нашей республики. Мы отдаем дань памяти героям, отдавшим свою жизнь, ис-
полняя служебный долг. Их подвиг навсегда останется в нашей благодарной 
памяти.

В этот праздничный день желаю всем сотрудникам североосетинской по-
лиции крепкого здоровья, благополучия, осуществления добрых надежд, успе-
хов в служении на благо многонационального народа республики! Пусть будут 
счастливы ваши семьи!

Алексей МАЧНЕВ,
председатель Парламента Республики Северная Осетия – Алания

Уважаемые сотрудники органов внутренних дел 
Республики Северная Осетия – Алания! 

Поздравляю вас с профессиональным праздником – Днем сотрудника орга-
нов внутренних дел Российской Федерации!

На вас возложена ответственная и важная миссия – стоять на страже право-
порядка и закона, первыми приходить на помощь к тем, кто попал в беду, вовре-
мя останавливать преступников, посягнувших на чужую жизнь, собственность, 
общепризнанную мораль, нравственные устои и человеческое достоинство.

Могу с полной ответственностью заявить, что большинство сотрудников от-
лично выполняют свой профессиональный долг, добросовестно несут непро-
стую и опасную службу. 

Всем вам за ежедневную и кропотливую работу желаю уважения земляков! 
Особая благодарность в праздничный день – ветеранам Министерства 

внутренних дел, ушедшим в запас, но не расставшимся с почетным и дорогим 
сердцу званием милиционера. Вы и сегодня остаетесь примером и образцом 
верности нелегкому «милицейскому» делу. 

В этот день мы отдаем дань памяти офицерам и рядовым Министерства вну-
тренних дел, погибшим при исполнении служебного долга. Их имена навечно 
останутся в нашей памяти и в истории современной Осетии и России. 

Самый важный, определяющий показатель профессионализма вашей рабо-
ты – это спокойствие граждан, уверенность каждого жителя республики в ста-
бильном настоящем наших старших и счастливом будущем наших детей. 

Пусть ориентиром вашей работы, основой повышения ее эффективности 
будет мирная жизнь ваших сограждан, в которую никому не дано вторгаться. 

Успехов вам в службе, здоровья и благополучия вашим семьям! 
Вячеслав БИТАРОВ, 

Глава Республики Северная Осетия – Алания 

Уважаемые коллеги! Дорогие ветераны!
От лица руководства, личного состава и ветеранов службы Госавтоинспек-

ции МВД по РСО-А поздравляю вас, ветеранов и сотрудников вверенных вам 
подразделений, с профессиональным праздником – Днем сотрудника органов 
внутренних дел Российской Федерации!

Сегодня личный состав Госавтоинспекции выполняет поставленные задачи 
в условиях новых вызовов и непростой дорожной обстановки. Все это требует 
от нас более эффективных подходов к профилактике и предотвращению право-
нарушений и преступлений, совершенствованию стратегии и тактики в проти-
водействии криминалу, в том числе с использованием современных высоких 
технологий. Неся нелегкую службу, нередко рискуя своей жизнью, сотрудники 
Госавтоинспекции проявляют мужество и стойкость, высокий уровень профес-
сионализма при защите закона и правопорядка. Возрастающее доверие граж-
дан, их уверенность в безопасности на дорогах являются наиболее значимыми 
результатами нашей работы.

В этот праздничный день хотел бы выразить глубокую признательность на-
шим ветеранам за бескорыстную помощь в работе по обучению и воспитанию 
молодого поколения.

Особую благодарность заслуживают наши родные и близкие. Своим теплом 
и заботой они ежедневно помогают нам в нелегких служебных буднях, обеспе-
чивая надежный тыл.

Искренне желаю всем сотрудникам органов внутренних дел, ветеранам и 
членам их семей крепкого здоровья, благополучия и успехов в служении Рос-
сии!

Хасанбек БЕКУЗАРОВ,
начальник УГИБДД МВД по РСО-А

Поздравляю весь коллектив Министерства
внутренних дел РФ по РСО-А, ветеранов органов внутренних дел 

с профессиональным праздником!
Во все времена ваша служба была и остается сложной, ответственной рабо-

той, требующей проявления самых высоких человеческих качеств – мужества и 
самопожертвования, силы и доброты. 

У полиции много дел, но среди них нет незначительных, потому что общая 
цель всех подразделений министерства – обеспечение безопасности граждан 
России.

Значение полиции в жизни нашей страны возрастает из года в год. Экономи-
ческие и социальные реформы всегда сопряжены с ломкой традиций и устоев, 
с появлением новых прав и свобод. Процесс этот не бывает легким, а это зна-
чит, что на плечи сотрудников органов внутренних дел ложится дополнительная 
ответственность. 

Свой профессиональный праздник, как и все другие знаменательные даты, 
вы зачастую встречаете на боевом посту. Работа в усиленном режиме, коман-
дировки в горячие точки – все это для вас повседневная  реальность в наше 
неспокойное время. В любых, самых сложных условиях вы с честью и достоин-
ством выполняете свой служебный и воинский долг.

В этот день хочу пожелать всем сотрудникам внутренних дел, от сержанта 
до генерала, больших успехов в вашей нелегкой службе, направленной на под-
держание мира, согласия, добра и стабильности в г. Владикавказе и нашей ре-
спублике!

Махарбек ХАДАРЦЕВ,
 глава муниципального образования г. Владикавказ

10 НОЯБРЯ – ДЕНЬ СОТРУДНИКА ОРГАНОВ ВНУТРЕННИХ ДЕЛ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ!

ЕДДС сообщает
В период c 31 октября по 7 ноября на 

горячую линию Единой дежурно-диспет-
черской службы поступило 169 звонков. 
В оперативном порядке специалисты вы-
езжали на аварийные места и устраняли 
проблемы в сфере ЖКХ.

В их числе: засор – 53; электричество – 
49; течь центрального отопления – 32; течь 
холодной воды –14; течь горячей воды – 9; 
сварочные работы – 8; осмотр объекта – 2; 
прочие работы – 1; отсутствие центрально-
го отопления – 1.
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«Вы хорошо знаете, что я всегда был и до конца остаюсь романтиком и 
нисколько об этом не жалею. А остров Диксон, Ледовитый океан и Се-
верный полюс имеют прямое отношение к нашей общей с Нинель Кон-
стантиновной судьбе», – писал Юрий Кучиев в своем завещании. Прах 
его и супруги был предан водам Ледовитого океана. Моряки посчитали 
своим священным долгом выполнить последнюю волю первопроходца 
арктических широт, чье имя по праву вошло в золотой фонд выдающих-
ся людей России. 

ОБЩЕСТВО
Рабочий визит

ВЫЙТИ ИЗ «ТЕНИ» И ТРУДОУСТРОИТЬ ЛЮДЕЙ 
С «БЕЗГРАНИЧНЫМИ» ВОЗМОЖНОСТЯМИ

В родную гавань
Хорошая новость 

Во Владикавказе, на набережной 
реки Терек, торжественно заложили 
первый камень будущего памятника 
легендарному сыну Северной Осетии, 
капитану атомохода «Арктика» и ле-
докола «Ленин», Герою Социалисти-
ческого Труда Юрию Кучиеву. В цере-
монии приняли участие родственники 
Юрия Кучиева, депутат Парламента 
РСО-А, лидер регионального отделе-
ния партии «Патриоты России» Арсен 
Фадзаев, глава АМС г. Владикавказа 
Борис Албегов, член Российской ака-
демии художеств Шалва Бедоев, со-
трудники городской администрации, 
члены фракции «Патриоты России», 
общественность города. 

Макет российского скульптора 
Юрия Злоти был выбран компетент-
ным жюри, которое возглавили Шал-

ва Бедоев и заслуженный художник 
РФ Александр Аполлонов, из более 
чем сорока работ, присланных на все-
российский творческий конкурс, объ-
явленный общественным движением 
«За здоровье нации». Одобрение он 
получил и у владикавказцев. Как пояс-
нил главный архитектор города Заур 
Бедоев, трехметровый памятник будет 
выполнен в бронзе за внебюджетные 
средства. Работы по установке мону-
мента должны быть проведены в сле-
дующем году. 

Идея создания такого памятника 
принадлежит другу Юрия Кучиева – 
полярнику Георгию Епхиеву. «Я беско-
нечно рад сегодняшнему событию, – 
обратился к собравшимся Георгий 
Епхиев. – С Юрием Сергеевичем я 
знаком четверть века. Мы – ветераны 

Арктики, братья по несчастью: наши 
отцы были расстреляны в годы сталин-
ских репрессий. И установить памят-
ник моему славному другу было для 
меня делом совести. Спасибо Арсену 
Фадзаеву, что он с таким пониманием 
отнесся к моей просьбе. Мне приятно, 
что и власти полуострова Ямал тоже 
хотят увековечить память нашего ве-
ликого земляка». 

Администрация города Влади-
кавказа тут же включилась в работу 
и определила достойное место для 
монумента. Борис Албегов поблаго-
дарил всех, кто задумал благое дело и 
воплотит задуманное в жизнь. «Такие 
дела надо только приветствовать, и я 
всегда буду рядом, всегда буду помо-
гать», – отметил Борис Албегов. 

Арсен Фадзаев поделился своими 
воспоминаниями о дружбе с Юрием 
Кучиевым: «Он был простым, доступ-
ным человеком. Мы с ним встреча-
лись и здесь, и в Ленинграде. Спасибо 
всем, кто принял участие в этом бла-
городном деле. Наши младшие долж-
ны гордиться и брать пример с Юрия 
Кучиева». 

Как сообщили в администрации 
города, территория у будущего па-
мятника будет благоустроена и станет 
любимым местом отдыха горожан. 
Знаменитый романтик на капитанской 
рубке с биноклем в руках, устремлен-
ный навстречу воображаемому ледя-
ному ветру, навсегда вернется в род-
ную гавань.

Тамара БУНТУРИ

В Северной Осетии с рабочим 
визитом побывал министр 
труда и социальной за-

щиты Российской Федерации 
Максим Топилин. В аэропорту 
города Беслана его встречали 
Глава РСО-А Вячеслав Битаров 
и другие официальные лица. 
После посещения мемориально-
го комплекса «Город ангелов» и 
возложения цветов к подножию 
монумента «Древо скорби» ми-
нистр направился во Владикав-
каз, где его ожидала насыщенная 
программа с посещением ряда 
социальных и промышленных 
объектов, совещание с руководи-
телями профильных министерств 
и ведомств всех республик Се-
верного Кавказа. 

Первым объектом для знакомства 
в рамках повестки дня стал Комитет 
РСО-А  по занятости населения. Мини-
стра прежде всего интересовало, как 
решается вопрос с трудоустройством 
лиц с ограниченными физическими 
возможностями. Заместитель пред-
седателя региональной общественной 
организации инвалидов «Независимая 
жизнь» Сергей Саутин рассказал Мак-
симу Топилину о тех трудностях, кото-
рые испытывают люди с инвалидно-
стью прежде всего при выходе из дома, 
и это одна из главных причин, почему 
далеко не все из них хотят работать.

Сегодня в республике насчитыва-
ется около 26 тысяч трудоспособных 
инвалидов и только шесть тысяч из них 
трудоустроены. Такое небольшое чис-
ло работающих объясняется нехваткой 
подходящих вакансий, хотя со своей 
стороны специалисты службы занято-
сти стараются к каждому клиенту найти 
индивидуальный подход. Кроме того, и 
работодатели, несмотря на обязатель-
ства в соответствии с квотированием 
рабочих мест, не спешат и или откры-
то пренебрегают законом в отношении 
людей с ограниченными возможностя-
ми здоровья. Максим Топилин подчер-

кнул, что надо решать и те и другие во-
просы. 

Позже на совещании он отметил, что 
министерство будет жестко контроли-
ровать службы занятости, в том числе 
наличие их собственной инициативы по 
выявлению и устранению причин, пре-
пятствующих гражданам данной кате-
гории получить работу. Также медико-
социальная экспертиза должна быть в 
тесном контакте со службой занятости 
и представлять ей списки граждан с 
инвалидностью. «Сейчас существуют 
барьеры, связанные с местом прожива-
ния, доступностью транспорта, мента-
литетом работодателей.  Эту ситуацию 
мы должны переломить», – подчеркнул 
Максим Топилин. По последним дан-
ным, общероссийский показатель тру-
доустройства инвалидов составляет 
30% от общего числа, но через три года 
должен вырасти в два раза. 

В настоящее время федеральный 
центр выделяет существенные субси-
дии для реализации программы «До-
ступная среда» в регионах. Но посте-
пенно эти средства будут сокращаться, 
а доля регионального компонента уве-
личиваться. Поэтому региональные 
власти должны выстроить согласован-
ную работу по обеспечению реали-
зации программы с привлечением не 
только социальных служб, но и пред-
приятий жилищно-коммунального хо-

зяйства, транспорта, строительства и 
банковского сектора. 

Еще одна проблема регионов – борь-
ба с безработицей и неформальной 
занятостью. Что касается первого, то 
министр подчеркнул, что в этом году 
ситуацию удалось стабилизировать, но 
работа должна быть продолжена. Необ-
ходимо создавать новые рабочие места, 
руководствуясь потенциальными «точка-
ми роста» северокавказских республик, 
а это развитие сельского хозяйства, 
промышленности, туризма, повышение 
квалификации персонала, переобучение 
тех, кто потерял работу и желает тру-
диться в другом месте. И для этого уже 
сейчас регионы должны максимально 
продуманно и ответственно заложить 
средства в бюджеты на следующие 
годы. Вячеслав Битаров отметил, что 
республиканские власти будут помогать 
людям, которых уволили или сократили, 
решать вопросы трудоустройства вы-
пускников учебных заведений. 

По второму вопросу министр на-
целил руководителей регионов на эф-
фективное решение проблемы, иначе 
работники, получающие зарплату в 
конвертах, в будущем останутся без фе-
деральной пенсии, и вся тяжесть по их 
обеспечению ляжет на плечи регионов. 
Кроме того, информация о трудовом 
пути человека и отчисление взносов 
аккумулируется в Пенсионном фонде 

России. И никакие приписки для при-
бавления официального стажа в трудо-
вую книжку не помогут – в «зачет» идет 
только легальный характер работы. 

Делегация посетила учебный центр 
«Алонта», который тесно сотрудничает с 
Комитетом занятости по переобучению 
граждан, стоящих на учете в комитете, 
а также ознакомилась с предприятием 
«Дюбуа», где из 400 работников 11 – 
люди с инвалидностью. Как сообщил 
директор предприятия Дмитрий Дюбуа, 
производство будет расширяться, за 
счет чего количество рабочих мест уве-
личится на 80 единиц. 

Завершающим этапом рабочего ви-
зита стал осмотр дома-интерната пре-
старелых и инвалидов «Забота». Сейчас 
там работает один корпус, в котором 
размещены 83 человека. По словам ди-
ректора учреждения Ирины Закаевой, 
в республике образовалась очередь из 
150 человек, испытывающих необхо-
димость поселения в доме-интернате, 
и решить вопрос поможет введение в 
строй нового корпуса на 76 мест. Кор-
пус не работает уже 6 лет, и на его ре-
монт необходимо более 80 млн рублей. 

Ожидается, что объект удастся 
включить в социальную программу, 
финансируемую Пенсионным фондом 
России, и в первом полугодии следую-
щего года в республику поступит пер-
вый транш в размере 45 млн рублей. 

Состоялась и встреча Максима 
Топилина с журналистами. Один из во-
просов – отставание минимального раз-
мера оплаты труда от прожиточного ми-
нимума. В Северной Осетии этот разрыв 
составляет две тысячи рублей. Министр 
отметил, что для выравнивания этих жиз-
ненно важных показателей необходимо 
введение понятия «региональный прожи-
точный минимум», но есть противоречия 
с профсоюзами. Пока же Правительство 
РФ внесло в Госдуму законопроект о по-
вышении минимального размера оплаты 
труда на 4% с 1 июля 2017 года. В сле-
дующем году планируется возобновить и 
индексацию пенсионных выплат. 

Тамара БУНТУРИ
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Творчество

БОЛЬШАЯ ИСТОРИЯ «МАЛЕНЬКОГО ДЖИГИТА»

Впервые вокальные способности 
Таймураза, его врожденную музы-
кальность заметила учительница Ху-
малагской школы Роза Цаболова. Она 
дала ему роль Колобка в ученическом 
новогоднем спектакле. С одаренным 
мальчиком занимался также учитель 
пения Петр Пухов. В 1960 году в район 
приехала комиссия, которая отбирала 
в селах музыкально одаренных детей 
для участия в Декаде осетинского ис-
кусства и литературы в Москве, в Ко-
лонном зале Дома союзов. Таймураза 
отобрали для участия в декаде как пев-
ца (с одаренными детьми усиленно за-
нимались Булат Газданов и Резван Цо-
рионти), но случилось так, что за время 
подготовки голос мальчика претерпел 
мутации, а затем и вовсе пропал. В Мо-
скву он попал уже как танцор детского 
танцевального ансамбля республикан-
ского Дворца пионеров.

Таймураз хорошо помнит, как гото-
вились маленькие танцоры к декаде, 
как выходил на сцену художествен-
ный руководитель этого грандиозно-
го мероприятия Вано Мурадели. А в 
1961 году Таймураз принял участие в 
составе того же ансамбля во Всемир-
ном форуме молодежи в Москве.

Директором Дворца пионеров до 
1960-х годов была Зарета Анисимова. 
Когда ее назначили директором Учи-
лища искусств, она открыла в его сте-
нах хореографическое отделение, куда 
перешла половина ансамбля Дворца 
пионеров. Таймураз в их числе: начал 
заниматься на двух отделениях – хо-
реографическом и духовом по классу 
кларнета. Все развивалось необы-
чайно стремительно. «Уже на первом 
курсе мы участвовали в балете Де-
либа «Копеллия», в балете на музыку 
Пуни «Эсмеральда», – вспоминает 
Таймураз Кокаев. Директор Дворца 
пионеров Таймураз Бицоев сделал сту-
денту Кокаеву неожиданное предложе-
ние – работать в ансамбле и помогать 
восстанавливать старую программу, 
так как худрук ансамбля Асатин Доев 
покинул к тому времени коллектив по 
состоянию здоровья. Так и началась 
55 лет назад педагогическая деятель-
ность Таймураза Кокаева. Перед мо-
лодым педагогом сразу стали ставить 
большие, ответственные задачи. На-
пример, в 1964 году к приезду Перво-
го секретаря ЦК КПСС Никиты Хрущева 
по поводу 40-летия образования СО-
АССР поступило задание – подгото-
вить сюиту с участием юных танцоров. 
Н. Хрущеву ее показали в программе 
праздничного концерта в музыкальном 
театре Орджоникидзе. В  том же году 
Таймураза забрали в армию, где в со-
ставе солдатского эстрадного ансам-
бля он играл на кларнете, баяне, пел 
и танцевал... В 1965 году в Ростове-
на-Дону он принимал участие во Все-
армейском фестивале, посвященном 
20-летию Победы над фашизмом. Сре-

ди зрителей того концерта был сам 
Исса Плиев. После представления наш 
великий полководец вручил Таймуразу 
почетную грамоту, которая до сих пор 
хранится в его домашнем архиве как 
реликвия.

После службы в армии Таймураз 
Кокаев вновь стал работать во Дворце 
пионеров. Параллельно он заканчивал 
Училище искусств по классу кларне-
та, поступил заочно на истфак СОГУ. 
В 1974-м ему вновь довелось уча-
ствовать в Декаде искусств в Мо-
скве, только теперь – в каче-
стве хореографа. Именно 
тогда ансамбль народ-
ного танца Дворца пи-
онеров получил свое 
нынешнее назва-
ние – «Маленький 
джигит». «Мы вы-
ступали в Кон-
цертном зале 
им. Чайковско-
го, – вспоми-
нает Таймураз 
Кокаев. – Пе-
ред нами на 
сцену вышел 
в о к а л ь н о - и н -
с т р у м е н т а л ь -
ный ансамбль 
Дворца пионеров 
«Маленький джи-
гит» с одноименной 
песней Христофора 
Плиева. Вслед на сце-
ну «вылетел» детский 
танцевальный коллектив с 
зажигательными кавказски-
ми танцами. Зритель решил, что 
это и есть «Маленький джигит». На-
звание само «прилипло» к коллективу».

В 1975 году с Первого фестиваля 
танцев народов Кавказа, проходившем 
в Тбилиси, юные танцоры «Маленького 
джигита» привезли восторженные от-
зывы прессы и 18 золотых медалей. Два 
раза коллектив выступал в «Артеке», 10 
раз в «Орленке» и шесть раз в «Океане».

Иоаким Шароев, родоначальник 
жанра массовых зрелищ в СССР, вклю-
чил «Маленький джигит» в сюжет сказ-
ки кремлевской елки. Две недели под-
ряд  юные танцоры из Осетии давали 
по два представления в день. 28 раз 
они выходили на сцену Дворца съез-
дов в качестве участников новогодних 
кремлевских елок! Таким образом, 
«Маленькому джигиту» пришлось вы-
ступать на самых престижных площад-
ках Москвы: на сцене Большого театра, 
в Колонном зале, в концертных залах 
им. Чайковского и «Россия».

В 1978 году за блистательное вы-
ступление в праздничном концерте 
съезда ВЛКСМ коллективу «Маленький 
джигит» была вручена премия им. Ми-
соста Камбердиева. «Среди лауреатов 
премии еще не было столь юных» – пи-
сали в СМИ.

Первое зарубежное турне коллек-
тива состоялось в 1972 году в солнеч-
ной Болгарии. Потом у «Маленького 
джигита» было много выступлений за 
границей: в Париже в 2002 г., на Днях 
Северной Осетии во Франции. «Джи-
гиты представили Осетию в ЮНЕ-
СКО» – такими заголовками пестрела 
европейская пресса. Послы из многих 
стран присутствовали на том памят-
ном концерте. В 2005-м юные тан-
цоры приняли участие в фестивале 
«Русская зима» в Лондоне, выступали 
перед мэром Лондона Кеном Ливинг-
стоном и мэром Москвы Юрием Луж-
ковым на знаменитой Трафальгарской 
площади. Сто тысяч зрителей были в 
восторге от коллектива и аккомпани-
ровавшего ему гармониста Сослана 
Дзуцева. Оргкомитет признал тогда 
«Маленького джигита» лучшим участ-
ником фестиваля.

В 2006 году – выступление в Ки-
тае на Тяньдзинском фестивале, в 
2007- м – гастроли в Швейцарии по 

приглашению руководителя ассоциа-
ции «Друзья Осетии в Базеле» Залины 
Гуриати. Дети сделали невозможное – 
расшевелили чопорную швейцарскую 
публику. Разбитые в кровь пальцы ног 
залечивались ночами. Никто не жало-
вался, ведь осетины – нация на но-
сках. Ичиги – это не балетные пуанты: 
там нет пробки, перегородки, защища-
ющей пальцы ног… Не каждый спосо-
бен освоить танец на носках.

Дважды «Маленький джигит» полу-
чал главный приз конкурса «Надежды 
Европы» – «Хрустальный тореадор». 
Награды можно перечислять до беско-
нечности: лучший детский танцеваль-
ный коллектив года по версии журнала 
«Танцевальный Клондайк», лауреаты 
премии «Петрополь» и т.д. Самая до-
рогая награда для коллектива – Госу-
дарственная премия им. Коста Хета-
гурова. За всем этим – колоссальный 
труд Таймураза Кокаева и его спод-
вижников. В первую очередь – его су-
пруги Людмилы, урожденной Азиевой. 
Как они познакомились? По счастли-
вой случайности. «Людмила приводи-

ла ко мне на занятия свою племянницу 
Фатиму», – вспоминает Таймураз.

Дочь Алина и сын Алан стали до-
стойными продолжателями дела сво-
его отца. Выпускница факультета 
международных отношений, Алина 
помогает отцу в организационной ра-
боте с коллективом. Сын Алан – бли-
стательный танцовщик, талантливый 
хореограф, актер кино, управленец 
(самый молодой начальник городско-
го Управления культуры Владикавказа 
за всю историю существования этой 
должности).

– Встреча с вами ознаменовала 
для нас самые интересные, счастли-
вые минуты, часы и годы нашей жиз-
ни. Незабываемые 11 лет вы учили 
нас самому красивому и понятному 
языку – языку танца. С вами мы пости-
гали мудрость и пластику народного 
танца, – пишут Таймуразу Кокаеву его 
воспитанники, которые сейчас живут и 
работают в Петербурге.

Свою творческую биографию в его 
прославленном коллективе начинали 
солистка ансамбля «Алан», а ныне из-
вестный врач Тамара Карсанова, со-

листы ансамбля «Лезгинка» Бойгар 
Авсаджанашвили и Олег Миткеев, 

солисты ансамбля «Иристон» 
Александр Мамсуров и Заур 

Акоев, худрук «Арта» Сергей 
Шавлохов, артист «Мос-

цирка» Сергей Мурадов, 
народные артистки 
РСО-А Марина Хутуго-
ва и Залина Хубаева… 
Список можно про-
должать до бесконеч-
ности.

Невзирая на сме-
ну эпох, обстановку 
в стране и мире, Тай-
мураз Кокаев всегда 
занимался любимым 
делом и оставался са-

мим собой. 1 ноября 
2016 года он отметил 

55-летие профессио-
нальной деятельности. С 

этой датой его поздравили 
представители республи-

канской власти. На открытой 
репетиции присутствовала ми-

нистр образования и науки РСО-А 
Ирина Азимова, а глава АМС г. Вла-

дикавказа Борис Албегов вручил хоре-
ографу высшую награду города – ме-
даль «Владикавказ – Город воинской 
славы».

«Сегодня за плечами у Вас тысячи 
благодарных учеников, десятки юных 
и талантливых звезд, которые вы за-
жгли победами в международных и 
российских конкурсах, – отметил в 
приветственном адресе Борис Ал-
бегов. – Благодаря Вашему неустан-
ному труду и дару балетмейстера 
творчество возглавляемого Вами уни-
кального ансамбля хорошо известно 
по всему миру. «Маленький джигит» 
восхищает своих поклонников коло-
ритом и богатством концертных про-
грамм, непревзойденным мастер-
ством, искрометным темпераментом 
и исполнительской техникой. Своим 
творчеством Вы выполняете одну из 
важнейших задач – это популяриза-
ция осетинской культуры, традиций и 
обычаев среди младшего поколения. 
Убежден, что и впредь Ваше стрем-
ление добиваться совершенства в 
каждой детали будет залогом долгой 
творческой жизни ансамбля, его но-
вых успехов и достижений!»

Подготовила Мадина ТЕЗИЕВА

ОДНАЖДЫ К МУДРЕЦУ ПРИШЕЛ ЧЕЛОВЕК И ПОПРОСИЛ ЕГО НАУЧИТЬ ОТЛИЧАТЬ КРАСОТУ ОТ УРОДСТВА 
И ПРАВДУ ОТ ЛЖИ. МУДРЕЦ ПОДУМАЛ И… НАУЧИЛ ЧЕЛОВЕКА ТАНЦЕВАТЬ!

Вся жизнь выдающегося осетинского хореографа и педагога Тай-
мураза Кокаева связана с музыкой и танцем. Он родился за год 
до окончания Великой Отечественной войны в Хумалаге. Его отец 

Дзамболат вернулся с фронта инвалидом после двух тяжелейших ране-
ний. Отец прекрасно исполнял осетинские народные героические песни 
и танцевал, а мать, Адошка Сидакова (родом из Заманкула), виртуозно 
играла на гармошке, шила и вышивала. Она умерла в 1953 году, ког-
да Таймуразу было 9 лет, а его младшему брату – 7. Казалось, в этом 
доме больше никогда не зазвучит музыка… Но в жизни черную полосу 
всегда сменяет белая. Прошло время, и отец женился во второй раз на 
учительнице Нине Абаевой. Она была родом из Коби и привезла с со-
бой патефон и множество пластинок с записями известных грузинских 
музыкантов. В Коби, куда мальчика отправляли на лето, Таймураз и 
познакомился с Мухарбеком Абаевым, бывшим солистом госансамбля 
«Алан». Разница между ними в возрасте была всего один год…
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На торжественном награждении 
победителей фестиваля, которое про-
шло в администрации города, было 
приятно смотреть на то, сколько моло-
дых талантов у нас подрастает. С при-
ветственным словом к собравшимся 
обратился председатель Комитета 
молодежной политики, физической 
культуры и спорта АМС г. Владикавказа 
Марат Басиев:

– Фестиваль творческой молоде-
жи «Город талантов» еще раз пока-
зал, как много у нас одаренной мо-
лодежи. Хочется обратиться и к тем, 
кто не занял призовых мест, чтобы 
они не расстраивались. Вы получили 
опыт, который пригодится вам в даль-
нейшем. Впереди вас ждет еще мно-
го побед. Со своей стороны Комитет 
молодежной политики, физической 
культуры и спорта постарается, чтобы 

проведение фестиваля стало доброй 
традицией.

Поздравил победителей «Города 
талантов» и заместитель главы АМС 
города Владикавказа Роман Гозюмов:

– Уверен, в этом зале собралась 
не вся талантливая молодежь нашего 
города, столько же осталось вне про-
екта. Но вы – самые мотивированные. 
Владикавказу нужны таланты, которые 
сами себя делают, стремятся к дости-
жению своей цели. Надеемся, что это 
не последняя победа в вашей жизни.

В числе дипломантов фестиваля как 
молодые люди, успевшие себя заре-
комендовать, так и те, кто делает свои 
первые шаги в искусстве. Камилла 
Кусова – дипломант I степени в номи-
нации «Народное пение» – уже извест-
на владикавказцам, в том числе и по 
проекту «Голос. Дети». «Участие в «Го-

роде талантов» открыло мне дорогу на 
Дельфийские игры, – говорит Камилла. 
– Перед выступлением всегда пережи-
ваю, хотя после участия в проекте «Го-
лос. Дети» стала больше верить в себя. 
Но выступать перед родным зрителем 
во Владикавказе для меня намного 
волнительнее».

Одна из самых юных участниц «Го-
рода талантов» Фариза Чехоева, на-
против, только пробует себя в твор-
честве. Но несмотря на это, у нее 2-е 
место в номинации «Художественное 

чтение». «Было интересно принимать 
участие в фестивале. Некоторые но-
мера мне особо запомнились,  узнала 
для себя  много нового и полезного. В 
следующем году постараюсь подгото-
виться более основательно», – делится 
Фариза.

Победители фестиваля творче-
ской молодежи «Город талантов» бу-
дут представлять нашу республику на 
Дельфийских играх – 2017. Пожелаем 
им удачи!

Алена ДЖИОЕВА

Об этом мы и поговорили с Казбеком Таутиевым, 
который всем хорошо известен как руководитель 
редакции издательского дома «Терские ведомости» 
и председатель общественного движения «За наш 
Владикавказ». Но, как оказалось, он – филофонист 
(так называется коллекционер пластинок) с более 
чем 10-летним стажем, а его коллекция насчитывает 
более 3,5 тысяч экземпляров. Началась же любовь к 
грамзаписям на виниле в самом юном возрасте.

– Казбек, ты в постоянном поиске? Или же 
обрел равновесие и достаточно спокойно отно-
сишься к идее пополнения своей коллекции?

– Уже достаточно спокойно (Казбека понять мож-
но, потому что сегодня его коллекция насчитывает 
огромное количество пластинок разных модифика-
ций, годов выпуска и музыкальных жанров. – Прим. 
автора). Пластинки я собираю уже более 10 лет. А 
зародилось увлечение еще в детстве, ведь в нашей 
семье, как и во многих других в то время, была стопка 
пластинок и проигрыватель. Песенные вкусы родите-
лей простирались от Марка Бернеса до итальянской 
эстрады. Я же любил детские музыкальные сказ-
ки, причем до такой степени, что первую пластинку 
«Происшествие в стране Мульти-Пульти» даже сгрыз 
в порыве страсти: пришлось покупать второй экзем-
пляр. Но не только это. Мое детское воображение 
навсегда покорило творчество двух певиц – Клавдии 
Шульженко и Анны Герман. И эту любовь я сберег до 
сегодняшнего дня.

– Казалось бы, мальчик и женская лирика.
– Ну, творчество Клавдии Шульженко женской 

лирикой не назовешь. А песни Анны Герман, конеч-
но, созвучны женской душе. Но тем не менее пред-
седателем Международного клуба поклонников Анны 
Герман является мой ровесник – Иван Ильичев, 1982 
года рождения. Еще не умея читать, я находил пла-
стинки любимых исполнителей по характерным «фи-
гурам», которые складываются из надписей, и без-
ошибочно ставил нужной стороной на проигрыватель 
«Электрофон Россия-321-стерео», посредственный 
по качеству извлечения звуков, но для меня на тот 
момент – первый шик. Вот эти вечера глубоко осели 
в душе и потом, по прошествии многих лет, возникли 
как приятные воспоминания.

– Что подтолкнуло тебя к созданию коллек-
ции? 

– Когда в начале 1990-х люди начали массово из-
бавляться от ставших вдруг ненужными пластинок, 
мы тоже спрятали свой проигрыватель под кровать, 
часть пластинок раздали. И от былой увесистой стоп-

ки осталась стопочка, которая и стала началом кол-
лекции. Будучи студентом исторического факульте-
та СОГУ, я вдруг почувствовал в себе вторую волну 
интереса к старым записям и стал приобретать уже 
компакт-диски, которые вытеснили низкокачествен-
ные кассеты и пластинки. Кстати, тогда закрылась 
и фирма «Мелодия» – монополист по выпуску грам-
пластинок. Вдруг вспомнились и оставшаяся сто-
почка конвертов, и запылившийся под кроватью про-
игрыватель. Он уже еле тянул, пришлось приобрести 
новые ламповые устройства, причем отдельно для 
патефонных пластинок и отдельно – для долгоигра-
ющих.

– Из каких источников ты начал создавать 
коллекцию? Ведь на тот момент это звучание уже 
было ретро. Прогресс ушел вперед, магазины 
перестали торговать винилом.

– Куда я только не ходил – на толкучки, в радиома-
газины, давал объявления: «Куплю», «Приму в дар». 
Иной раз перепадали целые коллекции за смешные 
деньги. Даже патефон вручили, но он, к сожалению, 
уже безнадежно не работал. Слава богу, что пластин-
ки не пострадали, ведь люди где их только не храни-
ли, а сырость – главный враг качества записи.

– Интересно, в твоей коллекции самая старая 
пластинка какого года выпуска?

– 1907-го. У меня их несколько. Найти такой рари-
тет архисложно. Я их практически не слушаю, опаса-
юсь, что они придут в негодность. Тогда технологии 
не позволяли сделать качественную запись: музы-
ка сопровождается сильным шумом. Но все равно 
слышно «Амурские волны», «Дунайские волны», «Ве-
селую вдову» Франца Легара.

– Во время Великой Отечественной войны вы-
пускали пластинки?

– Конечно. Там своя история. В 1930-х годах 
«Грампласттрест» стал осуществлять сквозную ну-
мерацию матриц, создавать каталог, по которому и 
сейчас можно узнать, с кем, что и когда записыва-
лось. В военные годы во время массовой эвакуации 
нумерация была прервана, но пластинки продолжали 
выпускать, взяв отчет с нуля. Потом нумерацию опять 
возобновили, но записи военных лет так и остались 
особой категорией. У меня есть такие экземпляры. 
Это и военные песни, и лирика в исполнении Клавдии 
Шульженко, Леонида Утесова и т.д.

– Казбек, как ты классифицируешь свою кол-
лекцию?

– По форматам: долгоиграющие «гиганты» 1970-
х годов и позже, гранды, миньоны, гибкие, которые 

выпускали в качестве приложения к журналам «Кру-
гозор» и «Колобок», сувенирные, совсем крошечные, 
диаметром 8–10 см, где была записана одна песня.

– Сейчас трудно приобрести грампластинки?
– Во Владикавказе да. Только по интернету. К со-

жалению, нет у нас и клуба, где бы можно было де-
литься информацией, обмениваться дублями. Хотя 
коллекционеры в республике есть. В Москве их мно-
го, причем коллекции очень богатые – 10, 20 тысяч 
экземпляров.

– Твоя любимая грамзапись?
– У меня представлены все жанры, конечно, не в 

полном объеме. А любимые песни идут из детства. 
Марк Бернес, Анна Герман, ВИА «Поющие гитары» 
конца 1960-х годов. Но один исполнитель особенно 
дорог – Клавдия Шульженко. Мне бы хотелось со-
брать полную коллекцию ее песен, все, что выпуска-
лось в разные годы.

– А что бы хотелось приобрести?
– Ищу старые записи осетинских песен. В 1950–

60-е гг. их выпускала Тбилисская студия грамзаписи. 
У меня есть пластинки 1930-х годов, но с музыкаль-
ными номерами. Песен нет. А я ищу, к примеру, песни 
из фильма «Мелодии гор». Они были у нас в доме, а 
сейчас их найти гораздо сложнее, чем те, которые из-
давались массовыми тиражами и распространялись 
по всей стране.

– Конечно, ты, как современный человек, ис-
пользуешь последние носители информации. А в 
чем ценность пластинки?

– Сейчас все ушли в интернет, но мне как-то 
ближе материальный носитель. Во Всемирной сети 
можно найти все и сразу. Тут вопрос в другом. Какое 
качество звука устраивает человека? Есть те, кото-
рых устраивает звук МР3-файла, раздающегося из 
крошечных динамиков монитора – пищалок. А есть 
«гурманы», им нужен только качественный звук, ко-
торым может похвастаться пластинка. Кстати, сейчас 
многие исполнители выпускают свои альбомы и на 
виниле, и на компакт-дисках. Пластинка выжила и бу-
дет жить дальше. Это же ни с чем не сравнимое оча-
рование: вынуть пластинку из конверта, поставить на 
проигрыватель и слушать качественный звук. Сегод-
ня на фоне общего стремления к «выхолащиванию» 
по всем направлениям хочется за что-то зацепиться. 
Парадокс: несмотря на огромные возможности ин-
тернета, вокруг человека сжимается пространство и 
время. Пластинка – это особая атмосфера, это абсо-
лютно другое восприятие жизни.

Тамара БУНТУРИ

Итоги фестиваля

ДОРОГУ ТАЛАНТАМ

Город в лицах

«УТОМЛЕННОЕ СОЛНЦЕ…»
Вот лично для меня коллекционирование чего-либо – увлечение малознакомое. Нет, я, как 

все в детстве, собирала открытки киноактеров, помню, даже покупала наборы спичечных 
этикеток на определенную тематику, но на каком-то этапе взросления ко всему интерес 

утратила. Поэтому, когда взрослый человек уже совершенно осознанно разыскивает в комис-
сионных магазинах или на блошиных рынках фарфоровые фигурки, каких у него еще нет, или же 
привозит из всех стран, где побывал, декоративные кружки, у меня возникает несколько вопро-
сов. Зачем ему это надо? Куда все складывать? Не перерастает ли безобидное хобби в маниа-
кальную зависимость?

Владикавказ – город, богатый дарованиями. Он взрастил не одну 
плеяду одаренных людей, которые достойно представляют 
свою родину за ее пределами. Выявить новое поколение та-

лантливой молодежи – задача, которую ставил перед собой Комитет 
молодежной политики, физической культуры и спорта АМС Вла-
дикавказа – организатор фестиваля творческой молодежи «Город 
талантов». И у него, пожалуй, это получилось.
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В конце ноября в Верховном суде РСО-А 
состоится заседание, на котором будет 
рассматриваться дело садоводческо-

го некоммерческого объединения «Горянка». 
Законные хозяева участков очень надеются, 
что справедливость наконец восторжествует и 
должностные лица, которые позволили себе во-
пиющие махинаци, понесут соответствующее 
наказание.

Их надежду разделяет министр государственного 
имущества и земельных отношений РСО-А Руслан 
Тедеев, который с самого первого дня был на сторо-
не садоводов, помогал, поддерживал. Свою четкую 
позицию по отношению к земельному беспределу 
обозначил и Глава республики Вячеслав Битаров, 
сказав примерно следующее: «То, что творится се-
годня с землей, вызывает по меньшей мере возму-
щение. Эта перепродажа земель, многочисленные 
жалобы…». Еще весной Вячеслав Битаров обращал-
ся с просьбой в федеральный центр об освобожде-
нии руководителя Территориального управления 
Росимущества в РСО-А Алана Цабиева с занимаемой 
должности. Оснований было более чем достаточно, а 
самое громкое – захват и перепродажа части земель 
садоводческого товарищества «Горянка» подставно-
му лицу за 3,5 млн рублей.

Хозяева участков вышли на митинг в надежде при-
влечь к своей проблеме СМИ и широкую обществен-
ность. Закулисная история, скрытая от посторонних 
глаз, вырвалась наружу. Самое интересное, что о 
перепродаже своих пяти соток владельцы тоже уз-
нали абсолютно случайно. Бывшая сотрудница ГСХИ 
(теперь ГГАУ) Зема Козаева получила свой участок 
в садоводческом объединении «Горянка» четверть 
века назад. «Я еще сыном была беременна, а теперь 
ему уже 24 года, – рассказывает женщина. – Радо-
вались тому, что получили эти пять соток. Думали, 
дом построим, а то ютимся в 30 квадратных метрах. 
Пока копили деньги на строительство, на участке за-
нимались садоводством, выезжали на отдых. Когда 
соседи решили проводить коммуникации, прокла-
дывать дороги за свой счет, тоже вложила средства: 
планировали же строить дом». Вот только оформить 
сразу все необходимые документы не получилось: 
вдруг обнаружилось, что под землей проходит газо-
провод высокого давления «Моздок – Тбилиси», и на-
дел Козаевых попал в охранную зону. Теперь, чтобы 
зарегистрировать право собственности в Кадастро-

вой палате, надо было получить решение суда. Зема 
его в 2013 году получила, а вот зарегистрировать так 
и не смогла. Собралась только год назад. «Выбрось 
свое решение в мусорное ведро, – посоветовали ей 
работники Территориального управления Росимуще-
ства. – Теперь эти участки входят в садоводческое 
объединение «Калина», и твой уже продан».

В положении семьи Козаевых оказалось еще 
более ста семей. 140 участков общей площадью 
20,5 гектаров ни с того ни с сего вышли из состава 
«Горянки» и образовали «Калину», которую возгла-
вил некто Плиев. Но ни с того ни с сего это только на 
первый взгляд. Председатель «Горянки» Борис Миль-
дзихов, тоже оказавшийся в числе пострадавших, все 
расставил по своим местам. «Когда во Владикавказе 
был построен военный городок Хольцман на землях 
учхоза ГСХИ, часть земель оказалась неудобной для 
строительства, и руководство института в 1992 году 
решило использовать ее под садовые участки для 
своих сотрудников и льготников города, – восстанав-
ливает хронологию Борис Мильдзихов. – Получилось 
511 участков. Потом выяснилось, что 259 наделов на-
ходятся в охранной зоне, узаконить их можно только 
через суд. Кто-то пошел сразу, кто-то нет. Когда же 
люди пришли делать регистрацию, то получили отказ 
в осуществлении кадастрового учета в связи с тем, что 
эти участки уже оказались зарегистрированными».

Как же так? Оказалось, что газопровод по факту 
уже давно не действующий, да и земля резко возрос-

ла в цене. Вот Росимущество и при-
смотрело ее в 2013 году и беззвуч-
но приватизировало… Основанием 
для регистрации стало решение ис-
полкома Пригородного района (!) от 
3 июля 1985 года о праве пользова-
ния ею учебно-опытным хозяйством 
ГСХИ. Люди недоумевают: почему 
власть Пригородного района вдруг 
распоряжалась территорией го-
рода Владикавказа? Тем не менее 
суды процесс затягивали, выдавая 
ответы, что операционная жалоба 
«по существу не рассматривалась».

Вскрылся еще один интересный 
факт: 20,5 га в черте города были 
проданы какому-то сельскому жи-
телю за… 3,5 млн рублей. Когда же 
инициативная группа «Горянки» по-
ехала в село, чтобы рассказать по-

купателю, что они же там живут, то убедилась, что че-
ловек толком-то и не знает, что он купил. Да и денег 
таких у него отродясь не было.

– Вы понимаете, что дело может дойти до кро-
вопролития, – не скрывает своих эмоций Зема Ко-
заева. – Если кто-то придет на мой участок, я за себя не 
ручаюсь. Так и другие думают». Глядя на нее, я не сомне-
валась, что так оно и будет. Но, исходя из последней ин-
формации, надеюсь, что до этого все же не дойдет.

И вот почему. В сентябре этого года Алан Цаби-
ев был задержан по подозрению в хищении денеж-
ных средств при продаже земли завода «Разряд». 
Земельные участки завода, входящего в ВПК, были 
проданы некому ООО за полтора миллиона рублей, 
хотя фактическая стоимость была на 60 млн больше. 
Бесспорно, лакомые земли в центре Владикавказа на 
территории полуразрушенного предприятия не мог-
ли не заинтересовать руководителя Росимущества. 
Сдается, что и этот факт земельного беспредела да-
леко не последний.

Сейчас Алан Цабиев находится под следствием, в 
том числе благодаря принципиальной позиции мини-
стра внутренних дел Михаила Скокова. Чем закончат-
ся следственные мероприятия, говорить рано. Но у 
садоводов «Горянки» появилась надежда, что теперь 
не только они, но и правоохранители, и республикан-
ская власть наконец-то дадут бой махинаторам и вос-
становят справедливость.

Тамара БУНТУРИ

РАКУРС

ПроблемаКонференция

Ситуация

У «ГОРЯНКИ» ПОЯВИЛСЯ ШАНС ВЫСТОЯТЬ

Нешуточный скандал разгорелся недавно в гостинице «Ком-
мунальник». Приставы-исполнители пришли выселять три 
семьи, проживающие здесь, на проспекте Коста, с 2008 

года. Тогда в бывшее общежитие «Севосетинпромстроя», пере-
именованное в гостиницу, заселились семьи беженцев и тех, кто 
уже попрощался с этим статусом. Живут на льготных условиях на 
основании договора аренды, обязуясь каждый месяц платить за 
жилье. Сейчас съем самой большой комнаты обходится людям от 
6 до 8 тысяч рублей.

БОРЬБА В «КОММУНАЛЬНИКЕ»

Во Владикавказе состоялась 
конференция регионального 
отделения ОНФ в РСО-А, в ходе 

которой рабочими группами были 
подведены итоги общественного 
мониторинга исполнения указов Пре-
зидента РФ.

Итогом работы стали разработанные 
предложения для дальнейшей реализа-
ции в новом году. Конференция началась с 
приятной новости.

– Нашу работу похвалил президент 
страны. Казалось бы, пора завершать 
программу, но наши заседания дали старт 
новым разговорам, выявили новые пробле-
мы, – сказала сопредседатель региональ-
ного штаба ОНФ в РСО-А Темина Туаева.

Одна из площадок, в рамках которой 
разгорались самые оживленные дискус-
сии, – это «Качество повседневной жизни». 
Ее возглавляет сопредседатель региональ-
ного отделения ОНФ в РСО-А Александр 
Купцов.

– Из большого спектра вопросов эти  
лежат на поверхности и каждый день сту-
чат в наш дом. Мы определили три направ-
ления – деятельность управляющих компа-
ний, провальная ситуация по капремонту и 
изменения в системе формирования ути-
лизации твердых бытовых коммунальных 
отходов, – сказал А. Купцов.

Особое внимание Купцов уделил по-
следнему вопросу и предложил взять его 
на полный общественный контроль:

– Будет создаваться региональный 
оператор, без серьезного общественного 

обсуждения этой проблемы нам нельзя до-
верять отдельным бюджетным исполните-
лям, чтобы через полгода не пришлось ни-
чего исправлять. Наша задача в эти месяцы 
подготовить свои предложения и включить 
все общество в обсуждение того, где будет 
размещен полигон, кто будет отвечать за 
работу, какова будет стоимость сбора ути-
лизации. 

В ходе конференции высказались также 
руководители таких площадок, как «Обра-
зование и культура», «Общество и власть», 
«Социальная справедливость», «Честная и 
эффективная экономика». Каждый обозна-
чил ряд наиболее важных вопросов, реше-
нием которых будут заниматься в ближай-
шее время. 

– Адресат этих рекомендаций – Глава 
республики Вячеслав Битаров. Все пред-
ложения должны будут трансформиро-
ваться в поручения для исполнительной 
власти, которые мы будем брать на кон-
троль и мониторить в течение года, – под-
вел итог сопредседатель регионального 
отделения ОНФ в РСО-А Клим Галиев.

Зарина МАРГИЕВА

ПОД ОБЩЕСТВЕННЫМ КОНТРОЛЕМ

Суд принял решение о выселе-
нии семей, поскольку на протяжении 
нескольких лет по договору аренды 
они не платят. Говорят, что даже эти 
скромные суммы для них неподъем-
ны. Директора гостиницы Валерия 
Хасцаева, который и обратился в су-
дебные органы, тоже можно понять: 
для того, чтобы содержать здание, 
необходимы финансы. А откуда их 
взять, если люди не платят даже за 
коммунальные услуги?

– Они задолжали большие сум-
мы. Семья Валиевой, которую мы 
попросили освободить одну из трех 
занимаемых комнат, например, 
должна 986 тысяч рублей. Посколь-
ку они занимают три комнаты и не 
платят, мы решили забрать одну. 
Судом принято решение о полном 
выселении этой семьи, но т.к. сей-
час идет отопительный сезон, выго-
нять людей на улицу мы не можем. 
Мы решили забрать ту комнату, ко-
торую семья использует как кладо-
вую.

В настоящее время в гостини-
це проживают 143 семьи. 28 из них 

должны быть выселены – это те 
люди, которые принципиально не 
платят за проживание. Среди оби-
тателей «Коммунальника» есть и 
добросовестные граждане – к ним 
претензий быть не может, говорит 
Валерий Хасцаев.

Когда приставы вместе с группой 
оперативного реагирования пришли 
освобождать одну из комнат семьи 
Валиевой, разгорелся настоящий 
скандал. Постояльцы «Коммуналь-
ника» кричали, что не освободят по-
мещение и даже угрожали приста-
вам-исполнителям расправой.

Но дело приставов – исполнить 
решение суда. А потому комната была 
вскрыта, заменен замок, а все имуще-
ство, находящееся внутри, описано. 
Опись вместе с ключами передана на 
хранение директору гостиницы. Ис-
полнение судебного решения о пол-
ном выселении трех семей Валерий 
Хасцаев попросил отложить до тепло-
го времени года. Разумеется, с тем 
условием, что они будут платить за 
съемные комнаты.

Ольга ДАТИЕВА
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К АВТОШКОЛАМ ТРЕБОВАНИЯ ОСОБЫЕ

Сегодня страна отмечает День со-
трудника органов внутренних дел РФ. 
Правоохранители Северной Осетии 

не забывают и про тех своих коллег, кото-
рых, увы, уже нет в живых. К мемориалам 
и памятникам в честь погибших милиционе-
ров и военнослужащих внутренних 
войск коллеги и родные несут алые гвозди-
ки и венки. Сотрудники УМВД России по 
г. Владикавказу в этот день также традици-
онно проявляют заботу и внимание к семьям 
погибших. 

В Управлении ГИБДД под 
председательством 
начальника Управления 

ГИБДД МВД по РСО-А полков-
ника полиции Хасанбека Бе-
кузарова состоялась встреча 
с руководителями автошкол 
республики. Несмотря на то, 
что Госавтоинспекция взы-
скательно относится к людям, 
занимающимся обучением 
«новичков вождения», атмос-
фера встречи была добро-
желательной, а принимаемые 
решения носили рекоменда-
тельный характер.

Автошколы в республике поль-
зуются все большим спросом. 
Желающих пополнить ряды авто-
любителей ежедневно прибавля-
ется как среди молодых людей, 
так и девушек, которые охотно 
записываются на курсы вождения 
и, получив заветное удостовере-
ние, спешат выехать на проез-
жую часть. Ну а от того, насколь-
ко прочно кандидаты в водители 
усвоили Правила дорожного дви-
жения и навыки вождения транс-
портным средством, напрямую 
зависят уровень дорожно-транс-
портных происшествий и ситуа-
ция на дорогах в целом.

О слабой подготовке кандида-
тов в водители, проходящих об-
учение в автошколах республики, 
свидетельствуют их многократные 
пересдачи экзаменов в ГИБДД, тем 

более – неготовность к сдаче прак-
тического экзамена, к выполнению 
испытательных упражнений по пер-
воначальным навыкам управления 
транспортным средством. Были 
отмечены и такие негативные ню-
ансы, что кандидаты обучаются на-
выкам вождения на транспортных 
средствах с буквой «У» (ученик) без 
использования ремней безопасно-
сти, не включают ближний свет фар, 
тогда как выполнение этих требо-
ваний ПДД должны быть доведены 
преподавателями-инструкторами 
до автоматизма.

Очевидным свидетельством 
слабой подготовки курсантов ав-
тошкол являются статистические 
выкладки. Так,  в нынешнем году на 
сдачу экзаменов в УГИБДД после 
обучения в специализированных 
образовательных учреждениях ре-
спублики прибыло 6 442 человека. 
Из них получили положительные 

оценки по всем этапам и получили 
водительские удостоверения лишь 
1 817 человек. К примеру, в августе 
из прибывших 1 190 человек, экза-
мены сдали всего 54! Была приве-
дена также статистика ДТП, произо-
шедших в текущем году с участием 
или по вине выпускников автошкол.

Хасанбек Бекузаров обратил 
особое внимание собравшихся  
на необходимость регулярного 
проведения с начинающими води-
телями разъяснительной профи-
лактической работы. Представите-
лям автошкол было рекомендовано 
усилить контроль и ужесточить тре-
бования к обучающимся, чтобы 
выпускники специализирован-
ных образовательных учреждений 
не становились виновниками по-
полнения трагического списка по-
страдавших в результате автоката-
строф.

ГИБДД МВД по РСО-А

Во имя будщего

О ДОБЛЕСТИ, 
О ПОДВИГАХ, О СЛАВЕ

Память погибших сотрудников орга-
нов внутренних дел, военнослужа-
щих войск национальной гвардии 

России, погибших при исполнении служеб-
ных обязанностей, почтили в 49-й отдель-
ной бригаде оперативного назначения 
ВНГ России.

– Более 20 лет соединение существует на 
территории субъектов РФ. К сожалению, за этот 
период 377 военнослужащих соединения погиб-
ли, трое из которых удостоены высокого звания 
Героя Российской Федерации посмертно. Все 
они навечно останутся в наших сердцах, – сказал 
заместитель командира отдельной бригады опе-
ративного назначения ВНГ РФ полковник Вячес-
лав Морозов.

Память погибших пришли почтить военнослу-
жащие, учащиеся Суворовского училища, вдовы 
и родители погибших сотрудников, а также пред-
ставители администрации города.

– Сегодня по всей стране вспоминают сотруд-
ников органов внутренних дел. Людей, которые 
отдали свои жизни за то, чтобы в стране был по-
рядок. Они всегда на острие, всегда на страже 
нашего спокойствия. Это и есть благородство. 
Поэтому мы обязаны вспомнить их, поблагода-
рить их семьи, – отметил заместитель главы АМС 
г. Владикавказа Урузмаг Кулов.

После возложения цветов и венков к мемори-
альному комплексу состоялся круглый стол, на 
котором обсуждались и решались текущие во-
просы вдов военнослужащих. Особое внимание 
уделили и молодому поколению, которое наряду 
со всеми принимает участие в памятных меро-
приятиях. По словам полковника Морозова, са-
мое главное – это передать эстафету доблести и 
чести, мужества и отваги молодежи.

Зарина МАРГИЕВА

По зову сердца

В рамках правового образования детей младшего воз-
раста в период осенних каникул инспектора по делам 
несовершеннолетних отдела полиции №1 по обслу-

живанию Промышленного района города Владикавказа 
посетили ребят из детского дома «Хуры тын». На протяже-
нии нескольких лет МВД по РСО-А курирует это учрежде-
ние, стражи правопорядка принимают активное участие в 
оказании помощи его воспитанникам.

ЗАБОТА О ДЕТЯХ ‒ 
В ПРИОРИТЕТЕ

– Руководство 
и воспитанники 
нашего детско-
го дома всегда с 
благодарностью 
относятся к вни-
манию со сто-
ны сотрудников 
п р а в о п о р я д к а . 
Каждый приезд 
людей в пого-
нах ожидается с 
нетерпением и вносит в жизнь детей атмосферу праздника. От-
ветственный подход полиции к таким визитам позволяет ребятам 
расширить свой кругозор, научиться чему-то новому, – рассказал 
директор детского дома «Хуры тын» Феликс Тменов и отметил, что 
подобная форма взаимодействия ребят и взрослых в неформаль-
ной обстановке придает особую уверенность в своей социальной 
значимости.

Иосиф Джикаев, стажер отдела по делам несовершеннолетних, 
стал автором познавательной викторины для детей. Он решил в 
игровой форме рассказать о правах ребенка. А чтобы всем было 
еще интереснее, полицейские подготовили наглядный видеомате-
риал. Воспитанники с интересом участвовали в викторине, дели-
лись своими правовыми знаниями и задавали вопросы.

– Такое общение приятно и нам, и ребятам, а встречи всегда 
наполнены заботой и вниманием. Дети всегда с удовольствием 
делятся впечатлениями, дарят нам свои улыбки, поэтому визит 
сюда – это обоюдная радость, ведь что может быть прекраснее, 
чем счастье в детских глазах, – сказала старший инспектор ПДН 
Наталья Габуева.

Подобная профилактическая работа с детьми и подростками 
для инспекторов ПДН является одной из приоритетных. И эта до-
брая традиция общения с детьми непременно будет продолжена.

Зина ЧЕРЕДНИКОВА,
УМВД России по г. Владикавказу, ст. лейтенант вн. службы

Доброе дело

ЧТОБ НЕ УГАСЛИ В ПАМЯТИ 
УШЕДШИЕ ОТ НАС…

Врио начальника Управления МВД по 
г. Владикавказу подполковник полиции Ба-
траз Елоев одним из первых начал наве-
щать родственников погибших сотрудников. 
Семья погибшего Таймураза Шамиловича Ал-
бегова – из их числа. Он остался в памяти не 
только родных и близких, но всех жителей села 
Фарн. Будучи майором полиции, Таймураз Ал-
бегов погиб в теракте при несении службы на 
Центральном рынке 9 июля 2000 года. Его жена 
Лариса осталась одна с тремя маленькими 
детьми. Сегодня, глядя на уже повзрослевших, 
стройных и заботливых сыновей, понимаешь, 
что именно они стали ее опорой и смыслом 
жизни. Несмотря на семейное горе, сыновья 
решили продолжить полицейскую династию: 
средний сын, Заурбек Албегов, с 2014 года тру-
дится в рядах правоохранителей в должности 
инспектора ДПС, старший, Батраз, собирает 
необходимые документы для трудоустройства, 
а младший, Сослан, еще учится в институте, но 
уже точно решил, что будет носить погоны.

Навестили и семью погибшего Артура Ге-
цаева в поселке Южном. Его жизнь оборва-
лась внезапно: при охране водозабора «Кав-
доломит» он получил огнестрельное ранение. 
Ежегодного его сестра Алла с особым вни-
манием и гостеприимством встречает коллег 
своего брата. А мама Рима Матвеевна всегда 
с волнением рассказывает о службе сына. Год 
назад дочь трагически погибшего Артура Ге-

цаева родила мальчика, и теперь он главная 
радость для семьи.

Стражи правопорядка ставят перед собой 
задачу не просто навестить семьи погибших, но 
и оказать посильную помощь. Так, в скором вре-
мени в доме Гецаевых будет новая крыша. Об 
этом распорядился Батраз Елоев, как только уз-
нал о том, что она в нескольких местах протекает.

Начальник отдела полиции №3 по обслужи-
ванию Северо-Западного района города Рус-
лан Гагкоев также навестил семьи погибших 
сотрудников. К родственникам Ларисы Албего-
вой стражи правопорядка отправились ранним 
утром. Гостей встретила ее мама Зара Хабаева.

Лариса Албегова погибла 19 лет назад. Бу-
дучи майором милиции, она была назначена 
начальником отделения дознания Северо-За-
падного отдела внутренних дел г. Владикав-
каза. В 1997 году Лариса Борисовна погибла 
при нападении вооруженного преступника по 
пути следования на работу. С тех пор сотруд-
ники полиции взяли ее семью под опеку.

В течение нескольких дней руководители 
всех районных подразделений города вместе 
с сотрудниками отделения морально-психо-
логического обеспечения посетили 41 семью 
погибших сотрудников полиции. Память о тех, 
кого нет, будет жить вечно.

Зина ЧЕРЕДНИКОВА,
УМВД России по г. Владикавказу,

ст. лейтенант вн. службы
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РАЗНОЕ

• 1885 г. – в Германии состоялся 
заезд первого в мире мотоцикла;

• 1910 г. – из своего дома в Ясной 
Поляне ушел 82-летний Лев Толстой;

• 1917 г. – день рождения совет-
ской милиции;

• 1933 г. – Иван Бунин стал лауре-
атом Нобелевской премии по лите-
ратуре.

В ЭТОТ ДЕНЬ РОДИЛИСЬ:

• 1888 г. – Андрей 
Туполев, советский ави-
аконструктор, создатель 
самолетов серии «ТУ», 
академик;

• 1902 г. – Эраст Га-
рин, советский актер и 
режиссер театра и кино, 
сценарист, народный 
артист РСФСР;

• 1919 г. – Михаил 
Калашников, советский 
и российский конструк-
тор стрелкового оружия, 
доктор технических наук.

Calend.ru
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ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ДИГОРСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

11 ноября 
приглашает на спектакль 

Георгия Хугаева 

«САБАН И ГАБАН». 

Д

1

Праздник творчества 

Знай наших !

«МЫ ВМЕСТЕ»

На празднике присутствовали за-
меститель главы АМС г. Владикавка-
за Урузмаг Кулов, секретарь Совета 
общественности при главе АМС г. Вла-
дикавказа Тамара Кайтукова, пред-
седатель Комитета участников войны 
и военной службы республиканского 
Совета ветеранов полковник Казбек 
Фриев.

В концерте приняли участие два 
профессиональных творческих во-
енных коллектива – Ансамбль песни 
и пляски Северо-Кавказского окру-
га войск Национальной гвардии РФ 
(г. Ростов-на-Дону) под управлением 
заслуженного артиста Чеченской Ре-
спублики подполковника Олега Мак-
сюты и Ансамбль песни и Пляски 46-й 
отдельной бригады ордена Жукова 
оперативного назначения войск Нацг-
вардии РФ под управлением лейтенан-
та Алексея Зайцева.

Ведущими солистами вечера стали 
заслуженная артистка РСО-А Екатери-
на Максюта, заслуженный артист ЧР 
Роман Ерковой, заслуженный артист 
Республики Ингушетия Сергей Гом-
жин. На концерте прозвучали военно-
патриотические песни, песни о Роди-
не, произведения, посвященные ВОВ, 
музыкальные композиции, посвящен-
ные Году кино в России. Также зрите-
ли увидели танцы народного казачьего 
творчества.

К творческим коллективам об-
ратился Казбек Фриев: «Вы вноси-
те большой вклад в патриотическое  
воспитание нашей молодежи. На 
нашу долю выпало достаточно – на-
чиная от Афганистана и заканчивая 
Чернобылем. Все это уже позади. 
Штангисты говорят: вес надо дер-
жать. Вот и я говорю – держите Рос-
сию! Теперь она в ваших руках!».

Ансамблям нацгвардии вручили гра-
моты. Также были вручены благодар-
ственные письма Евгению Зубареву, 
генерал-лейтенанту, командующему 
Северо-Кавказским округом войск На-
циональной гвардии РФ.

– Администрация Владикавказа 
благодарит вас за решение органи-
зовать концерт творческих коллекти-
вов Нацгвардии РФ в Городе воин-
ской славы Владикавказе – надежном 
корпусе России на ее рубежах. Кон-
церт послужил достойным подарком 
для жителей многонационального 
и многоконфессионального города 
со славными традициями служения 
Отечеству, стал вкладом в выпол-
нении государственной программы 
«Патриотическое воспитание граж-
дан РФ на 2016–2020 гг., – отметил 
Урузмаг Кулов.

Марина ХУРИЕВА

Представительница Севе-
ро-Осетинского общества 
«Динамо» стала обладате-

лем главного приза Всероссий-
ских юниорских соревнований 
по дзюдо – мемориала Михаила 
Калашникова, прошедшего в 
г. Ижевске (Удмуртия).

В третий день соревнований на та-
тами спортивного комплекса «Олимпи-
ец» прошли соревнования первенства 
России среди девушек в весовых кате-
гориях 63 и 70 кг. В финальной схватке 
в весовой категории 70 кг победитель 
юношеского первенства Европы этого 
года Мадина Таймазова выиграла до-
срочно у Валерии Бондаренко из Воро-
нежской области и завоевала золотую 
медаль. 

По словам спортсменки, в Ижевск 
она ехала с единственной целью – за 

первым местом, чтобы затем спокой-
но готовиться к первенствам мира и 
Европы. «Думаю, что к финалу я про-

двигалась достаточно уверенно, а вот 
в решающей встрече с Валерией Бон-
даренко немного собой недовольна, 
потому что получила «шидо». К тому 
времени у меня уже была оценка и я 
хотела побороться аккуратно. Но после 
того, как меня наказали, пришлось за-
канчивать схватку досрочно броском и 
удержанием, чтобы избежать второго 
«шидо», – сказала динамовка. За по-
беду в Ижевске Мадине вручили призо-
вое пневматическое оружие, которое 
спортсменка, по ее словам, решила 
подарить отцу. 

– Хочу высказать слова благодар-
ности своим родителям, переживав-
шим за меня, подругам по нашей осе-
тинской команде, по сборной России 
и обязательно моему тренеру Павлу 
Джиоеву, – отметила Таймазова. 

Учебно-спортивный отдел 
СОРО ВФСО «Динамо»

Мадина Таймазова – победитель первенства России

АО «ВЛАДГОРТРАНС» 
реализует б/у спецтехнику ЖКХ 

(грузовые автомобили «ГАЗ», 
мусоровозы, тракторы) 
в рабочем состоянии. 

Тел. 8 (8672) 50-10-48.

РАЗНОЕ 
Мебель на заказ, кухни, шкафы-купе, 
спальни. Сборка и разборка мебели.

Тел.: 8-928-491-98-12; 
8-928-491-98-11.

Квартиры и офисы под ключ, отде-
лочные работы. Быстро и качественно.

Тел. 8-960-404-45-45.

ВМБУ «Специализированный экологический сервис» 
приглашает на работу:

1) на постоянной основе – грузчиков по погрузке бытовых отходов, уборщи-
ков  территории;

2) на зимний период – водителей на снегоуборочную технику (спецмашины 
на базе КамАЗ), трактористов на тротуароуборочную технику. Заработная плата 
15–20 тыс. р.

Полный социальный пакет.
При наличии группы работников из селений Гизель, Ногир, Октябрьского, 

Ольгинского, Михайловского, поселков Заводского, Карца, Спутника доставка 
к месту работы возможна транспортом учреждения.

Обращаться по адресу: 
ул. Иристонская, 76, с 9.00 до 17.00, отдел кадров, т. 8 (8672) 40-45-09

ВАКАНСИИ

Так называлась концертная 
программа, проходившая 
в рамках популяризации 

войск Национальной гвардии 
РФ. Мероприятие было приуро-
чено к 20-летию со дня создания 
профессиональных творческих 
коллективов окружных и войско-
вых ансамблей песни и пляски.


